



Содержание номера

Интервью номера

Владимир Диев: «О цифровых вызовах в юриспруденции» 2

Новости Ассоциации юристов России

Сергей Степашин: «АЮР уделяет особое внимание волонтерскому движению».....	5
Павел Крашенинников представил свою книгу о первых годах Советского государства.....	6
Пробирная палата сможет наказывать ювелиров за отказ показывать документы.....	8
Минприроды подготовило закон о новом типе климатических проектов.....	9
В СИЗО появятся специальные сотрудники для работы с верующими.....	11
Правительство попросило доработать условия для туризма на виноградники	12
В России планируют расширить возможности использования материнского капитала	14
Коллекторы смогут писать должникам через портал «Госуслуги».....	15
Сбор лишней информации о гражданах хотят запретить	16

Тема номера:

Юридический мир в зеркале исследований ученых, юристов и практиков из Института философии и права НГУ: 20 лет спустя

Конституционные изменения

и делиберативный конституционализм

Кравец И.А. Демократический конституционный дизайн в современном государстве и публично-правовой коммуникации: воля народа, мнение экспертов, правовая и информационная инженерия органов публичной власти	18
Моссберг Е.Ю. Биобезопасность и конституционное право на охрану здоровья граждан: развитие биоюриспруденции в сфере репродуктивного здоровья граждан	22
Раздъяконова Е.В. Влияние концепции достойного труда на реализацию конституционной реформы и развитие делиберативного конституционализма в России	26

Гражданское право

Чернусь Н.Ю., Сунь Юйпэн. Трансформация форм защиты прав человека и гражданина под влиянием технологий искусственного интеллекта на примере России и Китая.....	30
Карунная Я.А. Феномен инновации в гражданском праве	34
Зайнутдинова Е.В., Зыкова О.А., Серьеznova О.А. Актуальные проблемы цивилистических исследований на современном этапе в условиях цифровизации.....	38

Уголовное право, уголовный процесс

и цифровизация

Боровских Р.Н., Сердюк А.А. Цифровые учебные криминалистические тренажеры: теоретические основы и опыт разработки.....	42
Коротыш Е.В. Через теорию и практику: использование цифровых технологий в уголовном судопроизводстве	45
Черданцев А.Ю. Практические проблемы и особенности формирования информационно-аналитических моделей преступлений	49

Исторический экскурс

Красняков Н.И. Развитие идеи вариативности в моделировании национально-регионального управления в Российской империи (середина XVII — начало XX вв.)	53
--	----

Конституционно-образовательный мониторинг

Дробот С.Е. Восприятие студенческим юридическим сообществом ценностей и принципов Конституции Российской Федерации в условиях конституционной реформы 2020 г.	56
--	----

Interview of the Issue

Vladimir Diev: On Digital Challenges in Jurisprudence 2

News of the Association of Lawyers of Russia

Sergey Stepashin: The Association of Lawyers of Russia pays increased attention to the volunteer movement	5
Pavel Krasheninnikov has presented his book about the first years of the Soviet state	6
The Assay Chamber will be able to punish jewelers for the refusal to submit documents.....	8
The Ministry of Natural Resources has prepared a law on the new type of climate projects	9
Special professionals for work with religious persons will appear in pre-trial detention facilities.....	11
The government has asked to refine the terms and conditions of vineyard tourism	12
Russia plans to expand the opportunities for the use of the maternity capital	14
Collectors will be able to write to debtors on the Gosuslugi portal	15
There is an idea to prohibit collection of extra information about citizens	16

Theme of the issue:

Legal World in the Mirror of Research by Scientists, Lawyers and Practitioners from the Institute of Philosophy and Law of the NSU: 20 Years Later

Constitutional Changes and Deliberative Constitutionalism

I.A. Kravets. Democratic Constitutional Design in a Contemporary State and Public Law Communication: Will of the People, Expert Opinion, Legal and Informational Engineering of Public Government Authorities	18
E.Yu. Mossberg. Biosecurity and the Constitutional Right to Protection of Health of Citizens: The Development of Biojurisprudence in the Sphere of Reproductive Health of Citizens	22
E.V. Razdyakonova. The Impact of the Concept of Decent Work on the Implementation of the Constitutional Reform and the Development of Deliberative Constitutionalism in Russia ...	26

Civil Law

N.Yu. Chernus, Sun Yupeng. Transformation of Forms of Protection of Human and Civil Rights under the Impact of Artificial Intelligence Technologies on the Example of Russia and China	30
Ya.A. Karunnaya. The Phenomenon of Innovation in Civil Law	34
E.V. Zaynuttinidova, O.A. Zykova, O.A. Seryeznova. Relevant Problems of Civil Studies at the Contemporary Stage in the Conditions of Digitalization	38

Criminal Law, Criminal Procedure and Digitalization

R.N. Borovskikh, A.A. Serdyuk. Digital Criminalistic Training Simulators: Theoretical Fundamentals and Development Experience	42
E.V. Korotysh. Through Theory and Practice: Problems of the Use of Digital Technologies in Criminal Proceedings	45
A.Yu. Cherdantsev. Practical Problems and Special Aspects of the Establishment of Informational and Analytical Crime Models	49

Historical Journey

N.I. Krasnyakov. The Development of the Idea of Variability in Simulation of National and Regional Administration of the Russian Empire (from the Middle of the 17 th to the Early 20 th Century)	53
---	----

Constitutional and Educational Monitoring

S.E. Drobot. Perception of Values and Principles of the Constitution of the Russian Federation by the Student Legal Community in the Conditions of the Constitutional Reform of 2020	56
--	----